



CONSEIL DE QUARTIER RÉUNION-PÈRE LACHAISE

Compte-rendu de la réunion mensuelle

du 6 juin 2023

salle Lucien-Leuwen

Début à 19 :10, fin à 21 : 15

Ont participé à la réunion :

Membres du Conseil de quartier Réunion-Père Lachaise

Maria-Lucia CASTRILLON-TRUJILLO, François HEN, , Jacqueline MAGNIER, Bertrand LOFFREDA (Odl), Thierry BARRE (associé)

Associations et habitants

Robert BENASSESI et Danièle RENON (collectif Monte Cristo)
Aïcha THUELIN (RPL Apaisé)
Frédéric CUISANCE (Habitants)
Ornella ALEMAN (ateliers Natema)
René CELHAY (APLA)
Cécile BOUILLOT et Stéphanie KONGEOT (compagnie Acte II scène 2)

Excusés

Yasmina CONGARD, Deolinda RIBEIRO

Rédactrice : Jacqueline MAGNIER

Relecteur : François HEN

L'ODJ est abordé après un rapide tour de table pour que chaque personne se présente.

1- Intervention de la compagnie de théâtre Acte II scène 2

Cette association, très active dans le 20^{ème}, basée 21, rue Lignier, crée de petites formes de spectacles théâtraux joués dans différents lieux : jardins, appartements, EHPAD etc... Elle organise également des ateliers d'écriture et des jeux pour les adolescents. Elle prépare actuellement un spectacle sur le foot mettant en scène 7 personnages. L'association a souhaité prendre contact avec le CQ R-PL pour en connaître le fonctionnement et voir si un partenariat est possible avec lui. Le CQ va lui envoyer par mail tous les renseignements nécessaires sur les modalités de son fonctionnement.

La compagnie ayant déjà travaillé avec la Mairie du 20^{ème}, le CQ lui recommande également de se rapprocher de la Mairie car la ville de Paris soutient le spectacle vivant en octroyant des aides financières aux projets retenus lors de sessions qu'elle organise.

2- Intervention des ateliers jeux Natema

L'association a organisé le 26 mai dernier la Fête des jeux place de la Réunion. Elle sera présente le 30 juin aux côtés du CQ RPL lors du cinéma de plein air et proposera sur le grand écran un quiz spécifiquement conçu autour du cinéma. Ornella Aleman, responsable des ateliers jeux au sein de l'association Natema, sollicite le CQ pour une aide financière dont le montant est à déterminer, afin d'acheter une armoire de rangement et de nouveaux jeux (une sélection de 10 jeux est proposée). Le CQ doit lui envoyer par mail ses modalités de fonctionnement afin que l'association puisse déposer son projet dès que possible accompagné d'un devis qui sera examiné lors de la prochaine réunion.

3- Point sur l'Observatoire de la démocratie locale du 20^{ème} arrondissement

Nouvellement créé par la Mairie et composé principalement d'anciens conseillers de quartier, cet observatoire a pour mission d'évaluer le fonctionnement des conseils de quartier du 20^{ème} et au-delà, chaque conseil ayant son propre mode de fonctionnement, avec ses points positifs et ses points négatifs. Actuellement, l'observatoire du 20^{ème} fonctionne en sous-effectif, avec 5 personnes seulement sur les 15 qui en faisaient partie au début. Le bilan de l'observation doit être remis fin décembre en Mairie.

4- Concertation au sujet du nouveau plan de circulation du quartier RPL

Rappel : dans le cadre « d'Embellir Mon Quartier », la Ville envisage la mise en place d'un nouveau plan de circulation, qui suscite des craintes et soulève de nombreuses questions parmi les riverains du quartier.

Un collectif « Réunion-Père Lachaise apaisé » (R-PL apaisé) s'est constitué pour « exercer sa vigilance » et a demandé à la Mairie du 20^{ème} une réunion qui a eu lieu le 23 mai dernier. Une délégation d'une quinzaine de personnes (dont 2 représentants du CQ RPL) a été reçue par Vincent Goulin (adjoint au Maire en charge des transports, des mobilités, du code de la rue, des végétalisations), Michel Roger (délégué en charge de la voirie) et Cyril Debande (chargé de mission voirie, mobilités et espace public).

Un résumé rapide de la réunion et des réponses apportées par la Mairie aux diverses questions est fait :

- . rue de Bagnolet : pas de possibilité de tester l'alternat.
- . rue de Fontarabie : rejet de la demande de circulation « en marguerite » pour des questions de sécurité passage Fresquel
- . bas de la rue des Orteaux : accès parkings pour les riverains avec demande de double sens entre la rue des Pyrénées et le passage Dieu, proposition entendue et à l'étude en Mairie
- . re-comptage de la circulation dans le quartier RPL : proposition acceptée dans les rues principales
- . problème de livraison des supermarchés autres que ceux de la rue de Bagnolet et restriction du tonnage des camions : à voir avec l'élue au commerce Carine Ekon.
- . les travaux ne pouvant être effectués durant les jeux olympiques, il est à prévoir un retard pour la réalisation de ce nouveau plan de circulation.

Une prochaine réunion doit avoir lieu en Mairie fin juin-début juillet puis en septembre. Les dates ne sont pas fixées. Le CQ conseille au Collectif Monte Cristo qui déplore de ne pas avoir été convié à la dernière réunion, bien qu'il représente près d'un millier d'habitants, de contacter directement la Mairie. Il n'y a pas de raison que sa présence soit refusée. Le CQ prend note de sa demande.

5- Bilan propreté du quartier

La Mairie a démarré une campagne de réactualisation du plan de propreté et a demandé aux conseils de quartier de faire un bilan des points noirs (dépôts sauvages, anomalies récurrentes...) afin d'améliorer la propreté de l'arrondissement. Le CQ RPL a noté un premier point noir récurrent à l'angle de la rue de Fontarabie et du passage Fréquel, dépotoir du quartier et lieu de nourrissage des pigeons.

6- Demande de l'APLA pour la Galerie d'artistes ouverte du 30 septembre

L'association Les Ateliers du Père-Lachaise Associés (APLA) qui existe depuis 35 ans, organisent chaque année des portes ouvertes d'ateliers d'artistes et des Galeries d'artistes ouvertes sur la place de la Réunion. La sixième Galerie a eu lieu le 3 juin dernier et les prochaines auront lieu le 30 septembre et le 3 décembre. Actuellement, l'association doit faire face à des difficultés financières dues, entre autres, à une redevance d'électricité dont elle doit désormais s'acquitter (le compteur électrique situé place de la Réunion est géré par la société gestionnaire du marché). L'APLA, actuel partenaire du concours photos organisé par le CQ RPL, demande si le CQ pouvait l'aider financièrement dans la mise en place des futures Galeries d'artistes ouvertes. Les nouvelles modalités du fonctionnement du CQ vont être envoyées par mail à l'APLA afin que celle-ci en prenne connaissance.

7- Concours photos « Mon village Réunion »

L'ensemble des photos reçues pour ce premier concours est exposé jusqu'à fin juin à la bibliothèque Louise Michel. Pour fêter l'événement et le lancement de la deuxième édition, une réunion amicale se tiendra à la bibliothèque Louise Michel le vendredi 16 juin de 19h à 20h30, en compagnie des photographes et de notre partenaire l'APLA. La deuxième édition se déroulera du 30 juin au 31 octobre 2023. Les supports de communication (affiche et flyer) sont en préparation.

8- Cinéma en plein air le 30 juin dans le jardin Casque d'Or

Rappel : cet événement annuel est organisé par le CQ RP-L avec la collaboration de Plate-forme pour le prêt de matériel technique, l'association Étincelles pour le prêt de tables, chaises, bancs et petit barnum, du café jeux Natéma, de l'AEPCR pour le lancement des autorisations nécessaires et apport de jeux.

Après des animations pour les jeunes à partir de 17h, seront projetés un petit film d'animation pour enfants suivi du film « Le sens de la fête » d'Éric Toledano et Olivier Nakache.

Toutes les autorisations ont été demandées. Le devis pour les droits de diffusion et le devis pour la location de la technique ont été envoyés au PDL. Le CNC a donné son autorisation pour la projection.

9- Intervention d'un habitant de la Cité Aubry

Un habitant de la Cité Aubry fait part au CQ de fortes nuisances nocturnes dont sont victimes les résidents de son immeuble situé 18-21 de la Cité Aubry. Chaque nuit, un groupe de jeunes fume, parle bruyamment, « deale » de 22h à 4 h du matin environ. La Police municipale ne se déplace que rarement, le commissariat ne répond pas. Il se demande quel recours il peut avoir pour résoudre le problème. Le CQ note sa doléance qu'il fera remonter auprès de la Mairie et lui conseille dans un premier temps d'entrer en contact avec la cellule d'écoute existante au sein du commissariat.

10- Nouveaux conseillers de quartier

Frédéric CUISANCE et Danièle RENON, qui ont participé aux trois dernières réunions du CQ R-PL et qui en font la demande, selon les principes de la nouvelle charte, sont officiellement intégrés au CQ R-PL en tant que conseillers de quartier. Nous les remercions de leur présence et leur souhaitons la bienvenue.

PROCHAINE RÉUNION MENSUELLE

La prochaine réunion aura lieu le mardi 4 juillet à 19 : 00 salle Lucien-Leuwen